

## Mon Introduction :

Je m'appelle Sayanika Kuliya. J'habite à Kolkata. J'ai 18 ans. Je suis étudiante de mode. J'aime dessiner. Je suis tellement influencée et attirée par la musique. Je suis sportive. J'aime jouer au badminton. Je m'intéresse à la gastronomie, je cuisine très bien. J'aime faire des gâteaux. Je préfère m'améliorer quotidiennement. Dans ma famille j'ai mon père, ma mère et mon petit frère. J'aime ma famille. J'apprends le français depuis peu de temps. J'espère communiquer en français très bientôt.

Permettez-moi de vous présenter une petite introduction à la langue française et aux pays francophones. C'est parti !

# La langue française et la francophonie

Sayanika Kuila | La Francophonie | Le 14 décembre, 2021

## La langue française

Le français est la deuxième langue la plus souvent enseignée comme la langue étrangère autour du monde. Il est également la quatrième langue la plus utilisée sur internet après l'espagnol, le mandarin et l'anglais. L'édition francophone de Wikipédia est la 5e plus grande au monde en nombre d'articles et la 3e en nombre d'utilisateurs.

## Qui sont les francophones ?

La langue française est une langue indo-européenne de la famille des langues romanes. Les gens qui parlent cette langue s'appellent francophones.

En 2018, on parlait français sur tous les continents, par environ 300 millions de personnes : 235 millions l'emploient quotidiennement, et 90 millions le parlait comme la langue maternelle. En 2018, 80 millions d'élèves et étudiants ont commencé à apprendre le français dans le monde. D'après l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), il est possible d'avoir 700 millions de francophones au monde en 2050.

## Où parle-t-on le français ?

Actuellement, 29 États ont le français comme langue officielle. C'est une des six langues officielles ainsi qu'une des deux langues de travail de l'Organisation des Nations unies [ONU]. Le français est langue officielle ou de travail de nombreuses organisations gouvernementales internationales, il est aussi langue officielle ou de travail de nombreuses organisations gouvernementales régionales et est aussi langue officielle ou de travail de nombreuses organisations non gouvernementales internationales, comme le Comité international olympique ou le Mouvement international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.

## L'histoire du mot francophone

Les « cinq pères fondateurs de la Francophonie » – Léopold Sédar Senghor, poète, écrivain et premier président de la république du Sénégal, Habib Bourguiba, avocat et premier président de la République tunisienne, Hamani Diori, professeur et premier président de la république du Niger, Norodom Sihanouk, roi du Cambodge et Jean-Marc Léger, écrivain et journaliste canadien ont utilisé le nom « francophone » pour la première fois en 1970 dans la salle des séances de l'Assemblée nationale du Niger un événement qui est connu par le nom conférence de Niamey. C'était aussi l'une des premières conférences au but de réunir les gouvernements des états francophones, établissant l'Agence de coopération culturelle et technique, qui est le premier organisme intergouvernemental

francophone, tardivement Organisation internationale de la francophonie (OIF). Cette organisation réunirait les peuples qui s'intéressent à la langue française. Les états membres de l'OIF font en 1988 du 20 mars la Journée internationale de la francophonie. En 1989, au Maroc on a témoigné les premiers jeux de la Francophonie. En 1997, à Hanoï, capitale du Viêt Nam, la Charte institutionnelle de la Francophonie a été adoptée par les États francophones, qui était complétée en 2005 à Antananarivo, capitale de Madagascar, par la Charte de la Francophonie. Ces deux chartes établissent l'importance du multilinguisme pour le monde francophone, les valeurs de solidarité, d'égalité et de fraternité entre les francophones, signifiant progrès et de modernité, comme jouer le rôle actif par les francophones pour la préservation de la diversité linguistique et culturelle.

Un jour pour les francophones, quand célèbre-t-on ?

Depuis 2010, l'Organisation des Nations unies célèbre le 20 mars de chaque année comme la Journée de la langue française afin d'honorer la conférence de Niamey. Autour de cette date semaines de la langue française et de la francophonie est fêtée par les organisations francophones partout dans le monde.

La langue française est devenue un attribut culturel souverain pour de nombreux peuples et États comme en France où depuis 1992 « la langue de la République est le français » ou au Québec où depuis 1977 elle « permet au peuple québécois d'exprimer son identité ». Elle est également la manière principale d'échanges cultures parmi les francophones dans le monde et le moyen principal d'expression de leurs pensées et leurs idées.

Source : <https://www.wikipedia.org/>